

# Protokollauszug

aus der  
Konstituierende öffentliche Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung,  
Bauen, Wirtschaft und Entwicklung ländlicher Raum  
vom 27.08.2019

---

öffentlich

**Top 5.10 Begrünung mit Straßen- und Stadtbäumen zwischen Lustgarten, Marstall und Landtag  
19/SVV/0747  
geändert beschlossen**

Frau Hüneke bringt den Antrag in der vorliegenden neuen Fassung ein:

Frau Woiwode (Bereich Verkehrsanlagen) erneuert den Vorschlag, den Antrag gemeinsam mit dem im Geschäftsgang befindlichen Antrag 19/SVV/0741 zu behandeln. Anhand eines Luftbildes geht sie auf die einzelnen Antragspunkte ein. Dabei verweist sie auf den 2015 beschlossenen Masterplan, dem eine breite Diskussion zugrunde gelegen hat. Zu den einzelnen Punkten ist eine Prüfung der Deckung mit den Wettbewerbsergebnissen und den Urheberrechten erforderlich. Hierbei handelt es sich um eine komplexe Aufgabe, so dass Frau Woiwode die Umwandlung in einen Prüfauftrag vorschlägt.

Frau Hüneke erklärt für die antragstellende Fraktion, dass der Antrag als Prüfauftrag zu verstehen sei.

Verschiedene Ausschussmitglieder sprechen sich für den Prüfauftrag aus. Herr Heuer erinnert an den früher vorhandenen Springbrunnen und bittet diesen ebenfalls mit in die Prüfung einzubeziehen. Eine sensible Herangehensweise sei hier erforderlich.

Nach kurzer Verständigung mit der Verwaltung bittet Frau Hüneke den Antrag mit folgender Ergänzung abzustimmen:

„Dem Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen, Wirtschaft und ländliche Entwicklung ist im 2. Quartal 2020 zu berichten.“

Der ergänzte Antrag wird zur Abstimmung gestellt:

Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen, Wirtschaft und ländliche Entwicklung empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung wie folgt zu beschließen:

Die Stadtverordnetenversammlung fordert den Oberbürgermeister auf, unter Beachtung der erwünschten Sichtbeziehungen auf die stadtbildprägenden Gebäude ein Konzept für eine angemessene Begrünung zwischen Lustgarten und Filmmuseum (Marstall) vorzulegen. Dabei sollten folgende Maßnahmen geprüft werden:

- o Pflanzung von mehreren Straßenbäumen auf den bisher baumfreien Seiten

der Schloßstraße nördlich und südlich der Breiten Straße;

- o Ersatz der Bäume in Blumenkübeln durch eine Reihe von Straßenbäumen;
- o Bepflanzung der mittleren Grünbecken vor dem Filmmuseum mit 2 kleinen Stadtbäumen;
- o Entsiegelung der Mittelinsel der Breiten Straße und Bepflanzung mit niedrigen Sträuchern;
- o Pflanzung eines Stadtbaums auf dem kleinen Platz, zu dem sich der Fußweg Breite Straße zwischen Feuerwehrezufahrt und Rampe zum Hotel Mercure öffnet;
- o Begrünung der Mauern vor dem Hotel Mercure mit Rankepflanzen.

**Dem Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen, Wirtschaft und ländliche Entwicklung ist im 2. Quartal 2020 zu berichten.**

**Abstimmungsergebnis:**

Zustimmung:	<b>8</b>
Ablehnung:	<b>1</b>
Stimmenthaltung:	<b>0</b>